

» PRESSE NATIONALE

Politique 



COOPÉRATION BILATÉRALE : OUATTARA A REÇU LES LETTRES DE CRÉANCE DE HUIT NOUVEAUX AMBASSADEURS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu, ce jeudi 26 octobre 2023, au Palais de la Présidence de la République, les lettres de créance de huit nouveaux ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire. Selon les services de la présidence ivoirienne, il s'agit de MM. Matthias Veltin d'Allemagne, Johannes Jochem Kelderhuis des Pays-Bas, Carole Van EYL de Belgique, Mabel Gomez Olivier du Mexique, Kufa Ed-ward Chinoza du Zimbabwe, Berenice Abigail Owen-Jones d'Australie, Bartolmiej Zdaniuk de Pologne et Veluppillai du Sri-Lanka. Dans l'adresse faite à cette occasion, le Chef de l'État ivoirien a présenté aux diplomates le contexte dans lequel ils prennent fonction, les progrès socio-économiques, politiques et sécuritaires réalisés par la Côte d'Ivoire.



COOPÉRATION IVOIRO-AMÉRICAINNE : BEUGRÉ MAMBÉ ET JESSICA DAVIS BA SE PENCHENT SUR LE RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ENTRE LES DEUX PAYS

Le Premier Ministre ivoirien, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a reçu, le mercredi 25 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, l'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba. Les échanges ont porté sur la coopération entre la Côte d'Ivoire et les États-Unis d'Amérique (USA) et sur les moyens de la renforcer, notamment en ce qui concerne les questions démocratique, sanitaire, sécuritaire et économique. La diplomate américaine a assuré son hôte de la volonté des États-Unis à accompagner la Côte d'Ivoire dans son développement socioéconomique et la promotion de la paix et la stabilité.



SÉNAT / LE CALENDRIER DES TRAVAUX PARLEMENTAIRES APPROUVÉ, HIER - KANDIA KAMISSOKO CAMARA : "LE SÉNAT DEMEURERA AU SERVICE DES POPULATIONS IVOIRIENNES"

Les sénateurs se sont réunis en séance plénière, jeudi 26 octobre 2023, dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro. Cette rencontre, présidée par la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a permis d'approuver le calendrier des travaux de l'Institution parlementaire sur la période du 26 octobre au 19 décembre 2023, proposé par la conférence des présidents, lors de sa réunion du mercredi 25 octobre 2023. "Je voudrais rassurer que le Sénat demeurera au service des populations ivoiriennes", a promis Kandia Camara.

EN VISITE DE TRAVAIL EN FRANCE : AKA AOUÉLÉ SOLLICITÉ PAR L'UNESCO ET LE COMITÉ ÉCONOMIQUE ET SOCIAL EUROPÉEN

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire, Dr Eugène Aka Aouélé, en visite de travail en France, s'est rendu, le mercredi 25 octobre 2023, au siège de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) à Paris. Il y a exprimé son engagement à renforcer les liens internationaux avec le CESEC. Cette visite a été l'occasion pour Dr Aka Aouélé d'échanger avec la sous-directrice générale adjointe chargée des Sciences humaines et sociales de l'UNESCO, Gabriella Ramos. Le président du CESEC ivoirien s'est par ailleurs entretenu avec Jean-Lou Blachier, président du Groupement du patronat francophone (GPF). Les deux hommes ont établi le contact pour des relations fructueuses entre le GPF, le CESEC et les Conseils régionaux de Côte d'Ivoire.



ACADÉMIE DE LUTTE CONTRE LE TERRORISME : L'INSTITUTION EST PASSÉE DE 323 À 700 STAGIAIRES

L'Académie internationale de lutte contre le terrorisme (AILCT), basée à Jacquville, en Côte d'Ivoire, a effectué sa rentrée académique, le jeudi 26 octobre 2023, à Abidjan-Plateau. Cette rentrée s'est faite autour du thème : "Bouleversement géopolitique et terrorisme en Afrique de l'Ouest : révélateur d'une situation sécuritaire et politique particulièrement relative". A cette occasion, le directeur de cabinet du ministre d'État, ministre de la Défense, Jean Malan, a montré l'importance de l'existence de cette Académie contre le terrorisme. "Cette Institution a été créée pour mettre à la disposition de l'État des cadres qui seront impliqués dans la lutte contre le terrorisme. Je félicite le directeur général pour l'excellent travail abattu depuis la création de l'Institution", a déclaré le représentant de Téné Brahim Quattara. Il faut par ailleurs noter que l'Académie est passée de 323 stagiaires, en 2022, à 700 stagiaires.

Economie ↗



11E ÉDITION DE CGECI ACADEMY 2023 / TIEMOKO MEYLIET, VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE : "LES ÉCONOMIES AFRICAINES DOIVENT BÉNÉFICIER D'UN ENVIRONNEMENT FAVORABLE"

La 11e édition du Forum économique organisé par la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), dénommé CGECI ACADEMY 2023, a été ouverte hier, jeudi 26 octobre 2023, au Sofitel hôtel Ivoire de Cocody, par le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné. Placé sous le thème "Croissance durable des entreprises en Afrique : Cap sur la Compétitivité", ce Forum CGECI Academy se présente comme un cadre innovant de réflexion pouvant booster la compétitivité des entreprises, afin qu'elles puissent mieux jouer leur rôle de moteur de l'économie et du développement de l'Afrique. "En vue d'aider les entreprises à relever les défis de la compétitivité et de la transformation structurelle, les économies africaines doivent bénéficier d'un environnement favorable aux affaires, de formalités administratives simplifiées et d'un système juridique et judiciaire efficient. Elles doivent aussi bénéficier d'un égal accès à des services peu coûteux, tel que l'énergie et les transports, ce qui aiderait à réduire considérablement les coûts des facteurs de production", a expliqué Tiémoko Meyliet Koné.



VISITE DE CHANTIER DE L'AUTOROUTE Y4 : MAMBÉ SATISFAIT DES TRAVAUX DU PREMIER TRONÇON

Pour sa première activité après sa nomination comme Premier Ministre, Robert Beugré Mambé était, hier, jeudi 26 octobre 2023, sur le chantier de la voie de contournement d'Abidjan dénommée la Y4. Pendant pratiquement 1 heure, le Chef du Gouvernement a parcouru les 26 km de cette autoroute, qui part de l'échangeur d'Ebimpé, dans la commune d'Anyama, à l'échangeur du nouveau camp, dans la commune de Cocody. "Les travaux sont très avancés sur le premier tronçon", s'est satisfait le successeur de Patrick Achi. Le Premier Ministre a par ailleurs imposé "un délai de 45 jours" pour le second tronçon. "Le ministre Amedé Kouakou prendra ses responsabilités pour que l'entreprise chargée des travaux soit à la hauteur des attentes", s'est-il voulu formel.



OUVERTURE DU 11E FORUM CGECI ACADEMY : DIARRASSOUBA VEUT DES ENTREPRISES COMPÉTITIVES

L'investissement dans l'innovation, l'amélioration de la qualité, le renforcement des capacités et la digitalisation sont les critères, au dire du ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, qui contribuent à la compétitivité d'une entreprise ivoirienne. C'était à l'occasion de l'ouverture officielle du 11e Forum CGECI ACADEMY, au Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, le jeudi 26 octobre 2023. Et ce, en présence du Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, Son Excellence Olusegun Obasanjo ex-Président du Nigeria, Son Excellence Pedro Pires, ex-Président de la République du Cap Vert et Son Excellence Haile Mariam Dessalegn, ex-Premier Ministre éthiopien.



TRANSPORT / NOUVELLES IMMATRICULATIONS : UNE MOYENNE DE 200 PLAQUES POSÉES CHAQUE JOUR

Le Guichet unique automobile a pris ses marques dans la production des nouvelles plaques d'immatriculation. De 25 plaques à l'entrée en vigueur du nouveau système initial d'immatriculation des véhicules automobiles, le 1er juin 2023, il est passé à 250 plaques au quotidien, avec des pics de 275 plaques. Le constat a été fait, jeudi 26 octobre 2023, par le directeur de cabinet adjoint du ministre des Transports, Abdoulaye Alliagui, lors de la visite des différents services de la plateforme du Guichet unique de l'automobile. Globalement, le représentant du ministre Amadou Koné s'est dit satisfait.



PROGRAMME PRÉSIDENTIEL DES LOGEMENTS SOCIAUX : LES ACTEURS S'ACTIVENT POUR LA SECONDE PHASE DU PROJET

"Stratégie de production et de commercialisation des logements sociaux : Défis et perspectives". C'est autour de ce thème que le Centre de promotion des logements sociaux (CPLS), structure du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, a organisé, hier, jeudi 26 octobre 2023, un déjeuner-débat dans un restaurant de la place à Cocody-II Plateaux. La directrice du CPLS, Koné Assetou Pingue, a exprimé sa gratitude au ministre de tutelle, Bruno Nabagné Koné, qui ne lésine pas sur les moyens et le lobbying pour booster ses équipes dans la réalisation de ce projet d'envergure.

Société



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE, LE PNUD ET LE JAPON SIGNENT UNE CONVENTION

Le ministre de la Sécurité et de l'Intérieur, Vagondo Diomandé, la représentante résidente du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), Carol Smereczniak, et l'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, Ikkatai Katsuya, ont signé hier, jeudi 26 octobre 2023, à Abidjan, une convention de partenariat pour lutter contre le terrorisme dans des localités du Nord de la Côte d'Ivoire. Cette signature de convention s'inscrit dans le cadre du "projet d'amélioration des infrastructures sociales des collectivités locales dans le nord". Il vise par ailleurs à réduire les fragilités dans le Nord en renforçant les capacités des collectivités locales, à fournir des services de base et à faire respecter la stabilité sociale dans un contexte d'afflux massif de réfugiés... Ce projet, dont le financement est estimé à 442 millions de Yens, soit environ 1,84 milliard de FCFA, est un don du Gouvernement japonais en partenariat avec le PNUD.

METFP/ ÉCOLE DE LA DEUXIÈME CHANCE : 2 025 CANDIDATS CONVOQUÉS DANS LE CADRE DU PROJET DE LA GRANDE DISTRIBUTION

Les entretiens de sélection du Projet de formation-insertion de 650 jeunes aux métiers de la Grande distribution ont démarré, le jeudi 26 octobre 2023, au foyer du Lycée technique d'Abidjan, à Cocody. De fait, 250 jeunes sur les 2 025 candidats retenus après les phases d'inscription en ligne et d'analyse des dossiers ont été convoqués pour des entretiens de sélection. 10 jurys composés de conseillers emplois de l'Agence emploi jeunes (AEJ), des Inspecteurs d'orientation du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, des professionnels Métiers et des directeurs des ressources humaines (DRH) du Consortium de la grande distribution, auditionneront, jusqu'au 2 novembre 2023, les candidats.



ÉDUCATION NATIONALE : LES AVANTAGES DU POINTAGE BIOMÉTRIQUE DES ÉLÈVES AFFECTÉS EXPLIQUÉS AUX ACTEURS

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), en collaboration avec le Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), a organisé, du 24 au 27 octobre 2023, à Jacquville, le séminaire bilan du déploiement du système de contrôle biométrique des élèves affectés de l'État dans les établissements secondaires privés, et définition des mesures de sa pérennisation. Touré Diarra Mariam, directrice de l'encadrement des établissements privés, à l'ouverture des travaux, le mercredi 25 octobre 2023, a confié que l'intérêt de ce système biométrique est de pouvoir compter de façon électronique les élèves, affectés de l'État, et de pouvoir permettre à l'État de payer la juste dette pour que tout le monde soit satisfait.



SANTÉ : 180 000 ORPHELINS ET ENFANTS VULNÉRABLES DU VIH-SIDA PRIS EN CHARGE, EN 2023

Du 17 au 19 octobre 2023, s'est tenu à Yamoussoukro, l'atelier bilan du Programme national de prise en charge des orphelins et autres enfants vulnérables du fait du VIH-Sida (PN-OEV), apprend-t-on d'un communiqué de presse. Représentant la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), Nassénéba Touré, à la cérémonie d'ouverture, le mardi 17 octobre 2023, le directeur de cabinet, Moussa Diarrassouba, a donné le nombre d'enfants pris en charge. "Pour cette année 2023, nous avons déjà touché plus de 180 000 enfants OEV que nous avons pris en charge", a-t-il souligné.



VU SUR LE NET

Politique



REPRISE DES ÉLECTIONS LOCALES : LA DATE FIXÉE AU 02 DÉCEMBRE PROCHAIN PAR LA CEI

La Commission électorale indépendante (CEI) a dévoilé, ce jeudi 26 octobre 2023, la date de reprise des élections locales couplées, régionales et municipales. Les deux scrutins se tiendront, le samedi 02 décembre 2023, dans le Guémon pour les régionales, et pour les municipales à San Pedro, Oumé, Tiassalé, Kouibly, Gohitafla, Ferkessédougou, Koumbala, Dabakala et Sarhala, où les résultats ont été annulés par le Conseil d'État. La campagne électorale desdites élections se déroulera du vendredi 24 novembre 2023 à zéro heure au jeudi 30 novembre 2023 à minuit.

Economie

UTILISATION RESPONSABLE DES RÉSEAUX SOCIAUX : LA HACA FAIT SIGNER LA CHARTE DES RÉSEAUX SOCIAUX EN CÔTE D'IVOIRE À DES BLOGUEURS,

A l'initiative de la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA), plusieurs acteurs du numérique en Côte d'Ivoire, dont des blogueurs, des activistes et des influenceurs, ont signé la charte des réseaux sociaux de Côte d'Ivoire, le jeudi 26 octobre, au cours d'une cérémonie à Abidjan-Plateau. "Cette charte est un engagement collectif en faveur de la diffusion de contenus responsables sur internet. Elle définit les principes qui guideront vos actions dans l'univers numérique. La charte des réseaux sociaux est donc un appel à la responsabilité, à la transparence et à l'éthique", a lancé Me René Bourgoïn, le président de la HACA à l'endroit des signataires. La charte des réseaux de Côte d'Ivoire, qui marquera le début d'une ère nouvelle pour les acteurs des réseaux sociaux en Côte d'Ivoire selon le président Bourgoïn, engage ceux-ci à respecter l'intégrité de l'information qu'ils diffusent et à faire la promotion des valeurs socioculturelles fortes. (Source : CICG)



ASSUJETTISSEMENT DES VENTES EN LIGNE À LA TVA : VOICI LES PLATEFORMES ET LES SERVICES NUMÉRIQUES CONCERNÉS

La direction générale des impôts (DGI) a révélé dans une note explicative consultée, le jeudi 26 octobre 2023, par Abidjan.net, les plateformes de vente en ligne et les numériques qui seront désormais assujettis à la taxe sur la valeur ajoutée (TVA) en Côte d'Ivoire. Ainsi, selon la note signée par Abou Sié Ouattara, directeur général des impôts, les opérations visées par cette mesure sont entre autres, les services de publicité en ligne, les services de données en ligne, les marchés en ligne, les services de contenus numériques, les services de jeux en ligne, les services d'informatique en nuage (Cloud), les plateformes de réseaux sociaux, les moteurs de recherche. La note apprend également que sont visées par cette mesure, les opérations business to consumer (B2C) et business to business (B2B).

Société 



UTILISATION DES VÉHICULES DE SERVICE À DES FINS PERSONNELLES AU MINISTÈRE DE LA JUSTICE : DES POURSUITES DISCIPLINAIRES ANNONCÉES

Le véhicule de service est réservé aux déplacements d'intérêt général et administratif. Il est utilisé pour les besoins exclusifs du service pendant les jours et heures de service réglementaires. Sauf que dans plusieurs services de l'administration ivoirienne, ils sont nombreux, ceux qui utilisent ces véhicules à des fins personnelles. Au Ministère de la Justice, Jean Sansan Kambilé veut mettre fin au désordre. Dans un communiqué parvenu, ce jeudi 26 octobre 2023, à KOACI, le ministre de la Justice veut sévir. Il annonce même des poursuites disciplinaires contre ceux, dans son service, qui se rendront coupables de l'utilisation des véhicules de service à des fins personnelles.



LUTTE CONTRE LA FRAGILITÉ DANS LES ZONES NORD : UN PROJET D'AMÉLIORATION DES INFRASTRUCTURES SOCIALES LANCÉ AU PROFIT DES COLLECTIVITÉS DU BOUNKANI ET DU TCHOLOGO

Un projet d'amélioration des infrastructures sociales des collectivités des régions du Bounkani et du Tchologo a été lancé en vue d'atténuer les fragilités dans les zones nord de la Côte d'Ivoire. C'était au cours d'une cérémonie d'échange de notes et de signature de convention tripartite entre le Gouvernement ivoirien, le Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) et le Gouvernement du Japon à travers l'agence japonaise de coopération internationale (JICA), le jeudi 26 octobre 2023, à Abidjan. D'un montant de plus d'un milliard de FCFA, le projet objet de l'accord vise précisément à offrir des services de base et à préserver la stabilité sociale dans un contexte marqué par un afflux massif de réfugiés estimés à plus de 36 900. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a salué la signature de cet accord. (Source : CICG)

CLASSEMENT FIFA : LA CÔTE D'IVOIRE PERD DEUX PLACES

Le classement FIFA du mois d'octobre 2023 a été récemment dévoilé. L'Argentine maintient sa position de leader, tandis que la Côte d'Ivoire perd deux places. La déception a frappé les Éléphants après leurs résultats mitigés lors de la trêve internationale. Avec deux matchs nuls consécutifs (1-1) contre le Maroc et l'Afrique du Sud, la Côte d'Ivoire a glissé de la 50^e à la 52^e place dans le classement mondial.

» AGENCE DE PRESSE



UN COMPENDIUM POUR VALORISER LES COMPÉTENCES DES RETRAITÉS ENTRE DANS SA PHASE D'OPÉRATIONNALISATION

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a procédé, jeudi 26 octobre 2023, à Abidjan, au lancement de la phase d'opérationnalisation du Compendium des compétences seniors de Côte d'Ivoire (COCOS-CI). Le COCOS-CI est en effet une plateforme, dont le principal objectif est d'exploiter au mieux l'expérience et l'expertise des seniors issus du secteur public ou privé en activité ou non dans le pays ou au sein de la diaspora. Représenté par son conseiller technique, Corine Roux, le ministre a exhorté le secteur privé à recourir aux retraités pour solliciter des séances de coaching sur l'employabilité lors de la phase de l'opérationnalisation du COCOS-CI.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE